

La

L

E

T

T

R

E

Numéro 49 – janvier 2023

Procès-verbal de l'AG ordinaire du 11 décembre 2022	2
Procès-verbal du CA du 14 décembre 2022	6
Compte rendu du CA du 9 janvier 2023	8
Les vidéos de la Journée GUTenberg 2022 sont en ligne!	10
De nouveaux packages sur le CTAN	12
Politiques des auteurs (de packages)	18
Sondage sur les utilisateurs francophones de \LaTeX	18
Passer à la définition de commandes de \LaTeX_3	19
La fonte du numéro : Fira Sans	25
Brèves	28
Rébus, cacotypographie et archéotypographie	29
Compte rendu de lecture	30
Acronymes	31
Adhésion à l'association	32

Chères adhérentes, chers adhérents,

l'association GUTenberg vous souhaite une bonne et heureuse année 2023. Quelle que soit votre distribution, quels que soient le moteur ou l'éditeur que vous utilisez, nous vous souhaitons de bonnes compilations. Nous sommes à vos côtés et faisons notre possible pour vous fournir des informations, des conseils, de l'aide et du support technique.

Et pour mieux connaître la communauté francophone, nous vous proposons de répondre à un sondage qui nous permettra d'en faire le portrait – je vous renvoie à la page 18 pour en savoir plus.

Depuis deux ans, le CA élu en novembre 2020 a relancé l'association. Beaucoup de travail a été accompli : relance des deux publications de GUTenberg, refonte des outils informatiques, nouveau nom de domaine, nouveaux statuts.

Avez-vous pensé à régler votre cotisation ?

Si vous avez oublié, ce n'est ni trop tard ni difficile :

<https://www.gutenberg-asso.fr/?Adherer-en-ligne>

GUTenberg

Lors de la dernière AG, qui a eu lieu en ligne le 11 décembre 2022, un nouveau CA a été élu. Certains membres de l'ancien CA nous ont quittés; nous les remercions pour le travail qu'ils ont accompli. Certains ont été réélus, d'autres nous ont rejoint et nous saluons leur arrivée. Nous retrouvons là le fonctionnement normal d'une association et nous en sommes très heureux.

Le bureau de l'association, qui en assure la gestion quotidienne, est quasiment inchangé¹. Cependant, son rôle ne serait-il en train de changer? Le temps du renouveau de l'association étant derrière nous, il s'agit désormais de constance dans l'effort – ou de « la persistance du dévouement » que les élus doivent à leurs électeurs, comme le disait Jaurès.

Il nous reste bien sûr quelques tâches à mener à bien; simplifier la gestion financière de l'association n'étant pas la moindre. Mais pour l'essentiel, il s'agit plutôt de fournir à la communauté les services qui lui sont utiles, et d'utiliser pour ce faire les différents moyens de communication dont nous disposons.

Pour autant, au sein même de l'association, voire dans ces pages, le développement continue et de nouveaux services sont proposés. Nous présentions déjà le code de nos exemples dans d'élégants encadrés; à compter de la présente *Lettre*, c'est le code du numéro tout entier qui est mis à votre disposition! Pour l'afficher, je vous invite à cliquer sur les attaches-trombone présentes dans la marge et, pour en savoir plus, je vous invite à lire la page 29.

La présente publication nous demande beaucoup d'efforts. Nous serions très heureux d'avoir plus de réactions du lectorat : s'il vous plaît, dites-nous ce que vous pensez de la *Lettre*! Toutes les remarques (et corrections éventuelles) sont les bienvenues, à l'adresse du secrétariat².

Enfin, si vous ne l'avez pas encore fait, nous vous invitons à adhérer. L'association, c'est deux revues, le site web de l'association, un miroir CTAN, la liste gut@ens.fr, la liste adherents@gutenberg-asso.fr le forum TeXnique.fr, le site TikZ.fr, ainsi que de nombreux de services internes de gestion... pour que ces services continuent, adhérer chaque année!



Patrick Bideault

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU 11 DÉCEMBRE 2022

Convoqués par le président, les membres de l'association GUTenberg se sont réunis en AG ordinaire le dimanche 11 décembre 2022, en visio-conférence.

Présents

Une trentaine de membres de l'association étaient présents.

On note dans l'assistance la présence de François Druel et d'Arthur Rosendahl, qui sont candidats au CA. La trésorière sortante, Flora Vern, est excusée. L'assemblée a pris note de la démission du CA, le jour même, de Jérémie Just, annonçant au passage ne plus être adhérent de l'association.

1. En effet, seul François Druel y apparaît, au poste de trésorier, en remplacement de Flora Vern, qui cependant reste au CA. Vous trouverez les compositions du CA et du bureau en page 6.

2. secretariat@gutenberg-asso.fr